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.В этом году в крае по-
строят 15 новых мо-
дульных котельных. Они 
заменят старые объек-
ты теплоснабжения, 
которые отапливают 
социальные учреждения:
школы, детские сады, 
дома культуры.

На модернизацию объектов 
теплоснабжения направят
1,8 млрд рублей. Строитель-
ство ведется в 14 муниципаль-
ных образованиях: в Алейском, 
Бийском, Ельцовском, Змеи-
ногорском, Крутихинском, 
Мамонтовском, Панкруши-
хинском, Поспелихинском, 
Романовском, Смоленском, 
Хабарском и Целинном рай-
онах, а также в муниципаль-
ном округе Чарышский район 
и в Алейске.

В региональном министер-
стве строительства и ЖКХ 
корреспонденту «АП» пояс-
нили, что сейчас обновление 
котельных ведется в плано-
вом порядке. Все авральные 
ситуации в крае решили за 
последние несколько лет. Нет 
ни одного населенного пункта, 
который ждет сдачу объекта 
и не сможет без него пройти 
грядущую зиму. Поэтому сроки 
у подрядчиков не горят – где-то 
строительство завершат только 

в ноябре-декабре, а где-то и во-
все только следующей весной.

До начала отопительного 
сезона муниципалитетам нуж-
но переложить ненадежные 
участки теплосетей. Это их ос-
новная задача при подготовке к 
зиме. По плану обновят 113 км 
труб, треть из них уже готовы. 
Кроме того, на действующих 
объектах малой теплоэнерге-
тики продолжается замена кот-
лов. Работа масштабная, и ее 

тоже завершат до наступления 
холодов. Всего обновят более 
200 котлов в 57 муниципали-
тетах. Пока заменено только 
72. Губернатор поручил завер-
шить все критически важные 
работы до 15 сентября.

Параллельно ведется об-
новление объектов водоснаб-
жения и водоотведения. На 
эти цели потратят 3,6 млрд 
рублей. В частности, пла-
нируется отремонтировать 

48 сква ж ин, уста нови т ь
44 башни и 5 станций очистки 
питьевой воды. С начала года 
уже готовы 18 водозаборных 
скважин, установлено 5 водо-
напорных башен и построена 
станция очистки воды. Только 
на прошлой неделе введены 
в эксплуатацию скважины в 
райцентре Михайловском и 
селе Комариха Шипуновского 
района.

Никита ИВАНОВ

Вчера в Барнауле нача-
лись «Шукшинские дни 
на Алтае». 95-летие со 
дня рождения писателя 
и кинорежиссера в крае 
отмечают с размахом: в 
программу всероссийского 
фестиваля вошло около 
70 мероприятий, которые 
пройдут в 13 муниципали-
тетах.

Старт празднику по традиции 
был дан у памятника В.М. Шукши-
ну, где барнаульцев приветствова-
ли гости фестиваля: заслуженная 
артистка РСФСР Наталья Бондар-
чук, ее дочь – актриса, певица и пе-
дагог Мария Бурляева, сценарист 
и кинорежиссер, заслуженный 
деятель искусств РФ Владимир 
Грамматиков, актриса Лора Гор-

бунова, а также участники лите-
ратурной делегации – писатель 
Андрей Антипин из Иркутской 
области и частый гость на Алтае, 
писатель и поэт Михаил Тарков-
ский.

Приветствуя собравшихся от 
имени губернатора края Виктора 
Томенко, заместитель председате-
ля краевого правительства Юрий 
Абдуллаев сказал:

– По доброй традиции «Шук-
шинские дни на Алтае» стартуют 
здесь, в краевом центре, на улице, 
носящей имя Василия Макаровича 
Шукшина. В чем секрет его талан-
та? Замечательный актер Михаил 
Ульянов, народный артист России, 
видел секрет таланта Шукшина 
в его корнях и безграничной ис-
кренности.

(Окончание на 3 стр.)

Землякам в помощь
23 июля из Барнаула в зону проведения специальной 

военной операции отправили порядка 40 тонн груза.
Средства на приобретение необходимого транспорта и 

снаряжения выделили из краевого бюджета. Девять авто-
мобилей, квадроцикл, ночные и тепловизионные прицелы, 
видеокамеры, бензопилы, пилорамы и прочее поступят в 
части, где служат наши земляки.

Сотрудники Управления Алтайского края по делам ГОЧС 
и ПБ погрузили необходимую для бойцов технику.

«Маасдам» и «Элитный» –
лучшие в стране

В Новосибирске прошел конкурс «Лучший сыр Си-
бири–2024». Компании из Алтайского края принимали 
участие и вернулись домой не с пустыми руками.

Так, заринское предприятие «Холод» стало обладателем 
Гран-при и победителем в номинации «Полутвёрдые сыры 
(срок созревания до 6 месяцев)» с сыром «Маасдам». В этой 
же номинации получил золото сыр «Элитный», а бронзу за-
воевали сыры «Сметанковый», «Витязь», «Топлёное молоко», 
«Новосибирский».

В номинации «Сыры с добавками» первое место завоевал 
сыр «Бри с апельсином» барнаульского предприятия «Золотые 
сыры Алтая». В номинации «Прочие сыры» «Белпер Кнолле 
Мексика» этого производителя взял серебро. Также второго 
места в этой номинации удостоен «Чеддер Алтайский копчё-
ный» от предприятия «Холод».

В номинации «Сыры с белой плесенью» барнаульское 
предприятие «Золотые сыры Алтая» получило серебро за 
«Бри с трюфелем», а за «Камамбер с трюфелем» – бронзу.

В номинации «Выдержанные сыры (срок созревания от 
6 месяцев)» Гран-при получил «Гауда» от сыроварни Соло-
новкино, а «Нострано» забрал серебро. Бронзовых наград 
удостоены «Пармезан Классический ТЭ» от семейной сы-
роварни Поляковых и «Пармезан» от компании «Холод».

Кроме того, впервые на конкурсе была представлена новая 
номинация «Сырный десерт». Победителем и обладателем 
Гран-при стал Международный колледж сыроделия и про-
фессиональных технологий с десертом «Сладость Алтая». 
Десерт «Сырный трюфель Лаванда» от сыроварни Солонов-
кино удостоен бронзовой награды.

Всего участие в конкурсе приняли 35 производителей. 
Было представлено 270 образцов сыра со всей России в
11 категориях. В состав жюри вошли 38 экспертов со всей 
страны – фромажеры, сыроделы, эксперты по продажам, 
представители ресторанной отрасли, шеф-повара, сомелье, 
кондитеры.

Поздравляя земляков с хорошими результатами, губернатор 
Виктор Томенко подчеркнул, что алтайские сыры лучшие 
не только в Сибири, но и во всей России.

Жара и вода
До конца недели в регионе сохранится аномально 

жаркая погода. В связи с этим МЧС проводит очередной 
этап акции «Вода – безопасная территория». Он про-
длится до 28 июля.

Участники профилактической работы стараются макси-
мально охватить отдыхающих на воде, в детских оздорови-
тельных лагерях и на туристических базах, расположенных 
вблизи водных объектов.

Более 430 патрульных и профилактических групп прове-
рят 565 мест неорганизованного отдыха, свыше 55 пляжей, 
40 детских оздоровительных учреждений и 30 баз отдыха.

События на Украине
Об основных событиях 880-го дня специальной воен-

ной операции России.
22 июля силы ПВО уничтожили 47 украинских беспилот-

ников над Ростовской областью, по одному БПЛА – над Воро-
нежской и Смоленской областями, два – над Белгородской 
областью, восемь – над Кубанью, пять – над Астраханской 
областью, 17 – над акваториями Чёрного и Азовского морей.

Совокупные потери украинских войск за сутки составили 
до 1970 человек. Среди уничтоженной украинской техники –
очередной танк Leopard.

ВСУ атаковали дроном трактор в селе Устинка Белгородской 
области. Один человек погиб, еще один пострадал. В городе 
Грайворон дроном атакован социальный объект, ранена со-
трудница.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Дарящие радость
24 июля в России отме-
чается День флориста.

Их работу сложно назвать 
просто трудом. В большей сте-
пени это творчество, помно-

женное на определенные знания и опыт в области 
создания цветочных композиций, составления 
букетов, декорирования помещений цветами и 
растениями. 

Труд флористов был востребован еще в Древнем 
Египте, где цветы использовали для украшения 
храмов, дворцов и домов. А сегодня предпринима-
тели делают на этом хорошую выручку. Впрочем, 
это и неудивительно. Ведь за хороший букет в 
2024 году придется отдать в среднем от 2 тысяч 
рублей и выше.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

24

  КОММУНАЛКА .

По плану. Без авралов

Такое решение принято по итогам визита 
министра сельского хозяйства РФ Оксаны Лут. 
Она посетила в Тальменском районе школу, 
построенную по федеральной программе,
осмотрела стройплощадку, где возводят жилье, 
и высоко оценила проводимую работу.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер южный, 2-7 м/с,  местами 
порывы до 14 м/с, кратковременные 

дожди, местами грозы.

+17о +19о 

ночь

+31о +33о

день

+28о +33о +28о +30о

+30о +32о
день +16о +18о

ночь

Ветер восточный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 16 м/с, 
преимущественно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с,
местами порывы до 14 м/с, 
преимущественно без осадков.

25 июля

26 июля

  ГЛАВНОЕ .

В регионе обновят 113 километров теплосетей.
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Барнаульцы тепло встретили Наталью Бондарчук. Владимир Грамматиков: «Я благодарен Шукшину».

Хлеб-соль Михаилу Тарковскому.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Выписки быстро устаревают
«Я оформил у нотариуса 

свидетельство о праве на на-
следство. Куда мне можно 
обратиться за получением 

выписки из ЕГРН?
Максим Звягинцев, с. Бурла».

Отвечает руководитель региональ-
ного управления Росреестра Юрий 
Калашников:

– Есть несколько способов получить 
выписку из Единого государственного 
реестра недвижимости о зарегистриро-
ванных правах на принадлежащий вам 
объект. Наиболее быстрым и удобным 
способом будет направление запроса 
через Единый портал госуслуг. Для 
этого необходимо зайти в свою учет-
ную запись, выбрать нужный объект 
и заказать онлайн-выписку. Результат 
поступит в течение нескольких минут, 
документ будет подтвержден электрон-
ной подписью. Данная услуга бесплатна 
и юридически законна.

Если нужна выписка с отображением 
графической части объекта, ее также 
можно запросить через портал госуслуг, 
заплатив 290 рублей.

Если требуется непременно бумаж-
ная выписка, можно обратиться за ней 
в любой офис МФЦ. Информация пре-
доставляется в течение трех рабочих 
дней, стоимость услуги для физических 
лиц – 460 рублей.

Также за получением выписки по 
результатам регистрации вы можете 
пойти к нотариусу, оформившему ваши 
документы.

В настоящее время сведения из 
ЕГРН предоставляет и ППК «Роска-
дастр». Хотелось бы обратить особое 
внимание на то, что запрашивать 
выписку из ЕГРН без нужды нет не-
обходимости, поскольку сведения, 
содержащиеся в ней, являются дей-
ствительными только на дату ее под-
писания.

Таким образом, для того, чтобы 
удостовериться в том, что запись о 
вашем праве есть в ЕГРН, достаточно 
получить онлайн-выписку. А в случае 
необходимости совершения сделки с 
объектом собственнику нужно запро-
сить актуальную информацию любым 
из перечисленных способов.

Евгений ШУМИЛОВ

  «АП»–ИНФО 

  ПАНОРАМА .
Бюджет перевыполнили

Собственные доходы регионального бюджета за первое 
полугодие на 13% превысили аналогичный показатель про-
шлого года.

Всего на 1 июля в краевую копилку поступило 80 млрд 442 
млн рублей, или на 2% больше по отношению к соответству-
ющему периоду прошлого года. 60% этой суммы составили 
собственные доходы.

Расходы превысили 85 млрд рублей, что на 2% больше, чем 
год назад. С перевыполнением плана профинансированы за-
траты на национальную оборону и образование. В Минфине 
сообщили о том, что в полном объеме выплачены зарплаты 
бюджетникам, выделены средства на социальные выплаты 
населению, на оплату коммунальных услуг и межбюджетные 
трансферты муниципальным образованиям. Отсутствует про-
сроченная кредиторская задолженность.

Однако заметно меньше планируемого выделялись средства 
на ЖКХ, охрану окружающей среды, культуру и кинематогра-
фию, физкультуру и спорт. Пока практически не обслуживался 
государственный и муниципальный долг.

Комбайны продали
В этом году племзавод «Комсомольское» потеряет 100 млн 

рублей выручки из-за того, что руководство ГК «Доминант», 
в которую входит Черемновский сахарный завод, отказалось 
закупать сахарную свеклу у сторонних предприятий.

В их числе оказался и племзавод.
Похоже, «комсомольцы» больше не собираются возделывать 

сладкие корни.
– Мы погрузили наши комбайны на трал и продали их в 

Ростовскую область, – рассказал «АП» руководитель хозяйства 
Игорь Куренинов.

«Никольское» поддержали
Расположенное в нашем крае мараловодческое хозяйство 

«Никольское» (ООО «Легенды Алтая») смогло покрыть полови-
ну затрат на расширение базы отдыха благодаря нацпроекту 
«Туризм и индустрия гостеприимства».

Этим летом для гостей «Никольского» вдоль берега озе-
ра появилось пять домов для круглогодичного прожива-
ния повышенной комфортности с панорамными окнами и  
террасой.

Всего, согласно проекту, к концу текущего года на данной 
площадке будет возведено 15 строений. Стоимость инвестици-
онного проекта составит 27,6 млн рублей, 13,6 млн из которых 
– средства нацпроекта, сообщили в управлении по развитию 
туризма и курортной деятельности.

Фестиваль запланировали
27 июля в селе Киприно Шелаболихинского района состо-

ится межрайонный фестиваль «Как сыр в масле!».
Организаторы мероприятия объясняют его цель – возвраще-

ние к истокам сыроварения, погружение в историю компании 
«Киприно» и популяризация культуры потребления кисломо-
лочного продукта. Фестиваль объединит на своей площадке всех 
любителей сыра, его производителей и сельхозпроизводителей 
Алтайского края.

Николай ПОСТЫШЕВ

Пчеловодам и оптови-
кам-продавцам нужна 
более тесная коопера-
ция для сохранения ка-
чества и продвижения 
продукта под зареги-
стрированным назва-
нием «Алтайский мёд». 
Это особенно необходи-
мо на фоне планов фе-
деральных чиновников 
о пересмотре правил 
регистрации наимено-
вания места происхож-
дения товара (НМПТ). 
Два мнения о дальней-
ших перспективах са-
мого сладкого бренда 
региона высказали для 
«АП» эксперты.

«Медведь  
порушил ульи!»

Барнаульский разработчик 
различных брендов для пред-
принимателей Александр 
Франц несколько лет помо-
гает пчеловодам, решившим 
присоединиться к тем, кто 
по праву называет свой про-
дукт «Алтайский мёд». Таких 
в крае сейчас уже больше двух 
десятков, и большая часть из 
них сотрудничала с Францем. 
Александр напомнил, как в сто-
лице волевым решением хотели 
еще больше сузить круг желаю-
щих присоединиться к НМПТ 
«Алтайский мёд». И хотя эти 
планы сняли, но нет гарантий, 
что к ним снова не вернутся в 
ближайшее время, разрушив 
сложившийся рынок меда.

– В московских кабинетах 
вдруг созрел вопрос и идея: 
«А что это у вас оптовики-пере-
купщики получают регистра-
цию? Пусть право на присоеди-
нение к НМПТ получат только 
те, у кого есть собственные 
пасеки», – пересказал специа-
лист по брендам московские 
планы. – Но к счастью, пока 

удается убедить чиновников, 
что такие изменения поставят 
крест на огромной массе неболь-
ших пчеловодческих хозяйств в 
крае. Ведь пасеки сразу скупят 
те же самые крупные оптовики.

Иногда удается решить про-
блемный вопрос с регистрато-
рами, упирая на экзотические 
представления москвичей о 
Сибири. Ведь для тех сооте-
чественников, кто не бывал 
у нас, картинка об Алтае не 
сильно отличается от пред-
ставлений иностранцев.

– Говорили мне: «Ладно, 
пусть сегодня пришлет ваш 
пчеловод недостающие доку-
менты». Я отвечал, что у нас 
уже вечер, хотя в Москве день, 
а предприниматель находится 
в глухой тайге на пасеке, где 
нет связи, – делится Франц се-
кретами переговорного про-
цесса. – А если еще добавить, 
что накануне медведь на этой 
пасеке порушил все ульи, то 
на собеседника это действу-
ет: «Хорошо, присылайте все 
позже. Подождем».

Эксперт считает, что само 
по себе появление любого 
НМПТ все еще остается по-
пыткой замкнуть рынок 
определенного товара на уз-
кой группе лиц.

– Но при этом пчеловодство 
у нас остается все еще тем сек-
тором, который позволяет 
войти в рынок более широ-
кому кругу людей, – уверен 
Александр. – Ведь у многих 
горожан, у которых появились 
средства и желание их приум-
ножить, есть родственники в 
сельской местности или пче-
ловоды в роду. Поэтому эта от-
расль будет сохраняться, хотя 
внутренний спрос на мед как 
пищевой продукт постепенно 
падает.

Нужно уметь договаривать-
ся пчеловодам не только с оп-
товиками. А то все еще бывает 
так, что сами мелкие предпри-
ниматели расфасуют продук-
цию и идут с такой партией, 
например, к железнодорож-

никам. А те, конечно, предпо-
чтут на пакетиках большие 
буквы РЖД, а не название 
фирмы-производителя.

Когда трое  
в одном круге

Председатель Кузбасско-
го регионального отделения 
Союза пчеловодов России Ан-
дрей Любимов – частый гость 
у своих коллег из Алтайского 
края.

– Не совсем правильно было 
бы реализовать те планы, ко-
торые возникали по лишению 
оптовиков медовой продук-
ции права на присоединение 
к НМПТ «Алтайский мёд», – от-
метил эксперт. – Ведь и у нас 
в области есть кооперативы, 
в которых участвуют ваши 
производители из края. И 
кооператив тогда бы не смог 
указать, что наш мед с Алтая? 
Есть идентификационные 
признаки, по которым любая 
администрация, в том числе и 
Алтайского края, может отсле-
дить происхождение товара. 
Нужно определиться с целью. 
Хотим ли продвижения меда 
к потребителям? И без того 
на него снижается спрос, ког-
да заменяется он куда более 
вредным сахаром. И поэтому 
у детей выпадают зубы, пока-
затели по сахарному диабету 
и онкологии увеличиваются в 
разы. Главной задачей должно 
стать обеспечение качествен-
ным продуктом.

Кстати, и при наличии 
НМПТ в соседних регионах 
торговым сетям пока ничто не 
мешает продавать алтайский 
мед собственной фасовки, то 
есть как бы переработанный 
за пределами края.

– Знаю, что в Новосибирске 
есть один из производителей, 
который пишет на продукте 
«Алтайский мёд», – привел 
пример Андрей Любимов. – 
Если в основе там именно та-
кой мед, то нет ничего в этом 
плохого. Двигают ваш продукт 

через торговые сети за гра-
ницы региона. Этому можно 
только радоваться. Но если 
возьмут, например, мед из 
Башкирии и напишут на нем 
«Алтайский», то это будет не-
правильно и с этим надо бо-
роться.

Кемеровский специалист 
давно популяризирует на раз-
личных фестивалях и конкур-
сах дягилевый мед.

– Он характерен для опре-
деленной местности, – подчер-
кнул Андрей Любимов. – Если 
поставить точку на карте и от-
чертить радиусом от нее 100 
км, то в этот круг для получе-
ния дягилевого меда попадут 
Горный Алтай, наша Горная 
Шория и ваши Солтонский 
и Ельцовский районы.

По мнению эксперта, ре-
гиональные особенности 
могут оказывать влияние на 
ботанический, пыльцевой, 
состав меда. Но это не ума-
ляет его свойства. Массивы 
дягиля характерны именно 
для горно-таежной местности. 
Лесистая территория, поймы 
реки и болота с высокой влаж-
ностью, экологически чистые 
условия, где нет посевных 
культур, хорошо влияют на 
развитие растений-медоносов.

– Если пчеловоды хотят 
улучшать такой мед, то и 
технологии надо выстраи-
вать исходя из того, чтобы 
получать его с максимальной 
монофлорностью. Это придаст 
продукту большие целебные 
качества, – заверил пчеловод. – 
Нам надо не ограничения ис-
кать, а заставлять оптовиков 
продвигать особо ценные 
виды продукта. Я, например, 
тоже считаюсь оптовиком. Но 
я исследую свой мед и вижу 
его отличия в ботаническом 
происхождении. Это приносит 
разные вкусовые нотки.

Кстати, в Москве дягилевый 
мед сейчас предлагают по цене 
1200 рублей за килограмм.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Начальник краевого управления 
по развитию предприниматель-
ства и рыночной инфраструкту-
ры Антон Слободчиков провел 
встречу с предпринимателями 
и ответил на ряд вопросов, вол-
нующих сообщество. Чиновник 
подробнее рассказал о возмож-
ностях господдержки, а бизнес 
озвучил предложения по упро-
щению механизмов ее получения.

Драи� вер экономики
В мае этого года Антон Слободчиков 

был назначен начальником Управления 
Алтайского края по развитию предприни-
мательства и рыночной инфраструктуры. 
Чтобы ближе познакомиться с алтайским 
бизнес-сообществом, чиновник органи-
зовал встречу с его представителями.

Общение с предпринимателями Сло-
бодчиков начал с презентации. В ней он 
рассказал о значимости отрасли МСП. 
Сегодня в Алтайском крае работает более 
80 тысяч субъектов малого и среднего биз-
неса, зарегистрировано более 120 тысяч 
самозанятых. Отрасль обеспечивает 36% 
налоговых поступлений, 25% инвестиций.

Важность сферы подтверждается значи-
тельными мерами господдержки. В этом 
году почти миллиард рублей направлен 
на программы помощи субъектам МСП. 
В эту цифру входят и гранты, и субсидии, 
и поддержка экспорта. Важно понимать, 
что софинансирование осуществляется в 
пропорции одного регионального рубля 
к 99 федеральным.

По национальному проекту «Малое и 
среднее предпринимательство» бизне-
су оказывается не только финансовая 
поддержка, но и информационная, мар-
кетинговая и образовательная.

После презентации общение нового на-
чальника управления с предпринимателя-
ми проходило в формате «вопрос – ответ». 
И основной блок вопросов был посвящен 
именно механизмам поддержки.

Разговоры о важном
– Я учредитель производственного 

предприятия, которое сегодня нуждается 
в расширении. Но столкнулся с пробле-
мой, что выделенных лимитов недоста-
точно для строительства нового производ-

ственного помещения. Планируется ли 
увеличение сумм, доступных предприни-
мателям в рамках поддержки? – спросил 
Виталий Романенко, директор токарной 
мастерской «МеталлКонтакт».

Слободчиков ответил, что ресурс, ко-
торый направляется на льготные займы, 
ограничен. Сейчас по программе индивиду-
ального развития рассматривается возмож-
ность выделения дополнительных средств 
на 2025–2030 годы. Для этого есть все необ-
ходимые основания: и востребованность, и 
эффективность. Проводится большая работа 
с Министерством экономического развития, 
с Минфином. Но пока увеличить лимиты 
невозможно, потому что бюджет ограничен.

На вопрос, принимаются ли сегодня 
заявки на финансирование инвестицион-
ных программ кредитования, чиновник 
пояснил, что сейчас ведется работа по 
подготовленным заявкам. Сформирована 
очередь, сумма помощи по которой пре-

вышает 100 миллионов рублей. Прием 
новых заявок осуществляется, но ожидать 
поддержку по новым заявлениям стоит 
не раньше следующего года.

– У нас транспортная компания, и мы 
планируем приобретать технику в лизинг. 
Но не во все программы можно попасть 
просто придя в центр «Мой бизнес». Под-
скажите, куда необходимо обращаться 
предпринимателям из сельских посе-
лений и какое ведомство осуществляет 
субсидирование лизинга? – задал вопрос 
директор компании «Логистический 
центр Сибири» Евгений Парнев.

Антон Слободчиков объяснил, что эти 
субсидии выдает управление по развитию 
предпринимательства. Но перенаправить 
туда смогут и в центре. К тому же сфера 
оцифровывается и уже скоро не нужно 
будет обращаться в фонд напрямую, что 
существенно упростит взаимодействие. 
Это перспектива конца текущего года.

– Сейчас на повестке другой вопрос. Для 
подачи заявления в фонд микрозаймов 
нужно оформить немало документов. 
Важно разобраться, насколько необхо-
дима каждая из требующихся бумаг и 
можно ли упростить этот механизм. Пока 
вопрос обсуждается, – добавил начальник 
управления.

Грядущие изменения
– При получении кредита на инвести-

ционные цели за каждые 1,5 миллиона 
нужно трудоустроить одного человека. 
Если заем составляет 5 миллионов, то 
требуется нанять аж трех сотрудников. 
Но в регионе низкая безработица и найти 
сотрудника сегодня непросто. При этом 
нередко ссуда берется для автоматизации 
процессов, для модернизации производ-
ства, отказа от ручного труда. Да, в моей 
сфере водителей устраивать нужно, а как 
быть другим производственникам? – уточ-
нил Евгений Парнев.

По словам Слободчикова, предприни-
матели уже неоднократно обращались в 
управление с этим вопросом.

– Мы давно общаемся с Министерством 
экономического развития, рассказываем 
о проблеме. Надеюсь, что на ситуацию 
обратят внимание. Грядет ряд законода-
тельных изменений, на пороге поправ-
ки к Налоговому кодексу. Надеюсь, что 
и требования о трудоустройстве также 
будут пересмотрены, и условия начнут 
диктоваться исходя из существующих 
реалий, – подчеркнул он.

Еще один вопрос касался появления в 
Алтайском крае новых территорий опере-
жающего развития (ТОР), которые сегодня 
созданы в Новоалтайске и Заринске. По 
мнению бизнес-сообщества, преимуще-
ства работы в этих экономических зонах 
очевидны, но они ограничены по своему 
потенциалу, по площадям.

– Пока речи о создании новых ТОР не 
идет. Куда важнее развитие уже имеющихся 
зон, – разъяснил Слободчиков. – Но можно 
обратить внимание на другие возможности. 
Например, в этом году в крае будет откры-
то два новых технопарка. Они появятся 
в Барнауле и Бийске. Эти пространства 
заинтересованы в привлечении резиден-
тов, поэтому локальные точки роста для 
производственных компаний открыва-
ются и не обязательно создавать для этого 
особые экономические зоны.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ПЕРСПЕКТИВЫ .

  ГОСПОДДЕРЖКА .

Кому присвоить права

«Выбираем  
дополнительные лимиты»

СПРАВКА
Решение о государственной регистрации наимено-
вания места происхождения товара «Алтайский 
мёд» было принято Федеральной службой по интел-
лектуальной собственности (Роспатент) 18 июня 
2015 года. На начало 2024 года обладателями НМПТ 
«Алтайский мёд» в регионе являлись 23 пчеловода с 
разной формой собственности.

«В этом году в крае будет открыто два новых 
технопарка. Они появятся в Барнауле и Бийске. 
Эти пространства заинтересованы в привлечении 
резидентов, поэтому локальные точки роста для 
производственных компаний открываются и не 
обязательно создавать для этого особые эконо-
мические зоны».

Скоро Медовый Спас!

Транспортные компании хотят обновить технику,  
но господдержку на это получить трудно.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
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Зерновые и зерно- 
бобовые культуры

Семена и плоды маслич-
ных культур – всего 

из них семена  
подсолнечника

Картофель

Овощи

Скот и птица  
(в живом весе)

Молоко

894,8894,8
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430,5430,5
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503,1503,1
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99,399,3

109,9109,9
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102,3102,3

107,5107,5Яйца (млн штук)

Объём реализации продукции сельхозорганизациями 
Алтайского края
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На днях в одном из дворов 
Бийска на ул. Мартьянова 
открылась современная во-
лейбольная площадка.

Веселые крики ребятни стали 
слышны уже издалека. Неужели это 
они так одной волейбольной площад-
ке радуются? Нет, не только! На до-
статочно обширной территории раз-
местились футбольное поле, детская 
площадка с качелями и каруселями, 
баскетбольный щит и, наконец, но-
вая волейбольная площадка. В общем, 
ребятишкам было где разгуляться и 
они, конечно, разгулялись.

Две юные команды азартно гоняли 
мяч, малыши и ребята постарше хо-
зяйничали на детских аттракционах, 
взрослые разминались перед игрой 
в волейбол. За всем этим с доволь-
ными улыбками следили жители 
микрорайона.

Перед самым праздничным от-
крытием нам удалось немного пооб-
щаться с организатором и инициато-
ром проекта обновления территории, 
председателем одного из окрестных 
домов Алексеем Черкашиным.

– Алексей, такая интересная 
спортивно-игровая территория 
получается. Сложно было все 
это сделать?

– Мы стараемся развивать наш 
район. И сегодня у нас радостное 
событие – это открытие нашей но-

вой современной волейбольной пло-
щадки. Как у нас получилось? Мы 
сначала выиграли городской грант, 
также участвовали в конкурсе гран-
тов от бийской торговой сети. И она, 
кстати, оказала большую помощь, 
за что мы очень благодарны. Нельзя 
просто сидеть дома, надо участво-
вать в конкурсах, желать, мечтать, 
и тогда все получится.

– Раньше на этом месте ведь 
тоже что-то было? В каком 
состоянии вы застали терри-
торию?

– Все было печально. Но потихонь-
ку объединились домами, жителями 
и приступили здесь к наведению по-

рядка. Теперь дворовая территория 
стала современной и востребованной 
нашими спортсменами, детьми.

В следующем году планируем 
уже приступить к баскетбольной 
площадке. У нас каждый вечер 
большое количество детей здесь 
находится, подростков. Есть зоны 
отдыха, все красиво – покрашено, 
ухоженно. Спорт объединяет. У нас 

собирается и играет огромное ко-
личество спортсменов, даже из по-
селков приезжают – здесь турниры 
проводятся!

– Многое ли зависит от жите-
лей в вашем случае?

– Необходимо загореться идеей и 
заразить ею близких друзей, спор-
тсменов, и тогда все получится. Везде 

есть доброжелательные люди! И в 
администрации города, и в управле-
нии по работе с населением, и в Думе 
Бийска. Куда бы я ни пришел, всегда 
все двери открыты! Действительно 
нужно только желание!

В празднике открытия новой 
волейбольной площадки, помимо 
других официальных гостей, принял 
участие и мэр Бийска Виктор Щигрев, 
который поблагодарил всех жителей 
за участие в жизни города, подчер-
кнув, что, видя, как реализуются по-
добные проекты, желание помогать 
бийчанам в их стремлении улучшать 
свои дворы только возрастает.

Олег АМЕЛЕВ
(фото автора)
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Владимир Грамматиков вспом-
нил, как встречал Шукшина на 
Киностудии им. Горького:

– Они с оператором Анатолием 
Заболоцким сидели за одним сто-
лом, а я садился рядышком и ду-
мал: «Как Господь даровал человеку 
столько талантов?» Великолепный 
актер, замечательный режиссер 
и такой человек! Василий Мака-
рович, низкий поклон!

А Наталья Бондарчук призна-
лась, что кроме дочери на Алтай с 
ней приехали муж и трое внуков. 

«Я очень люблю этот фестиваль, я 
бывала на нем, когда еще не было 
памятника и мы  жили в палатках… 
К Василию Макаровичу я отношусь 
особо не только потому, что он сы-
грал свою последнюю роль в фильме 
моего отца «Они сражались за Роди-
ну». У него сердце болело за всех нас, 
всегда… Я счастлива здесь быть».

Н���������  �������
Кроме того, вчера Михаил 

Тарковский провел творческую 
встречу с читателями в краевой 
библиотеке им. В.Я. Шишкова, а се-

годня там запланированы встречи 
с Андреем Антипиным, Платоном 
Бесединым и Ксенией Першиной. 
Кстати, в самой Шишковке уже с 
15 июля работает большая книж-
но-иллюстративная выставка, 
которая показывает круг чтения 
самого Шукшина и напоминает, 
какие его публикации увидели 
свет первыми.

В этом году литературный блок 
Шукшинских дней вообще полу-
чился необычайно масштабным. 
И основные события развернутся 
в Бийске, где 25 июля открывается 
Большой книжный фестиваль, 
включающий презентации из-
даний и встречи с известными 
писателями страны.

Вечером 23 июля традиционной 
красной дорожкой перед краевым 
театром драмы начался XXVI Все-
российский Шукшинский кино-
фестиваль. Там же открылись две 
выставки: первую, посвященную 
киноцитатам Шукшина, рядом с 
театром организовал ГМИЛИКА. 
А в фойе разместилась выставка 
«Шукшин и «Мосфильм», с кото-
рой зрители смогут знакомиться 
вплоть до декабря.

Завершился первый день фести-
валя показом фильма-открытия. 
Картину Владимира Грамматикова 
«Смотри на меня» по сценарию Ан-
дрея Кончаловского в кинотеатре 
«Мир» представили сам режиссер, 
а также исполнительница главной 
роли актриса Александра Урсуляк 
и оператор Алишер Хамидходжаев. 
Сообщается, что до сих пор фильм 
видели только зрители спецпоказа 
в рамках Московского междуна-
родного кинофестиваля. На боль-
шие экраны он выйдет осенью 
2024 года, но создатели разреши-
ли показать его на Шукшинском 
кинофестивале.

Подробнее о событиях и участ-
никах Шукшинских дней на Ал-
тае мы расскажем в ближайших 
номерах «АП».

Любовь КАРПОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Информационное сообщение
об итогах торгов по продаже имущества

Организатор торгов – и. о. конкурсного управляющего ООО «Пром-
агроснаб» (630105, г. Новосибирск, ул. Кропоткина, д. 261/2, кв. 16, 
ИНН 5405466938, ОГРН 1135476000230) Барон А.Ю. (656038, Алтай-
ский край, г. Барнаул, а/я 679, ИНН 222179089725, СНИЛС 147-748-
175 04, тел. +7-963-576-1332, e-mail: annabaron@yandex.ru), член Ас-
социации СРО «ОАУ «Лидер» (129626, г. Москва, пр. Мира, д. 104, 
ОГРН 1147799010380, ИНН 7714402935), действующий на основа-
нии решения арбитражного суда Алтайского края от 12.12.2022 по 
делу № А03-2699/2021, сообщает о результатах проведения на ЭТП 
Alfalot (оператор ООО «Аукционы Федерации») открытых торгов по 
продаже имущества должника в форме открытого аукциона (тор-
говая процедура № 130929). Итоговыми протоколами от 17.07.2024 
торги признаны несостоявшимися по причине отсутствия заявок 
на участие в торгах.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, выделя-

емого из земель Солонешенского сельсовета, с кадастровым номе-
ром 22:43:050001:50, с местоположением: с. Солонешное, лог Пи-
менов. Заказчик: Жирова Е.А., 659690, с. Солонешное, ул. Ануйская, 
д. 37. Кадастровый инженер: Соколова М.Ю., аттестат № 22-11-334, 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Крас-
ноармейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05.
Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней с момента опубликования из-
вещения по адресу кадастрового инженера.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация 
Краснопартизанского сельсовета Алейского района Алтайского края 
уведомляет участников (или их наследников) долевой собственности 
на земельный участок земель сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером 22:01:000000:151, в границах землепользова-
ния бывшего колхоза «Красный партизан» Алейского района Ал-
тайского края о проведении повторного общего собрания участни-
ков долевой собственности, которое состоится 19 августа 2024 года в 
15.00 по адресу: 658127, Алтайский край, Алейский район, п. Бориха, 
ул. Центральная, д. 4.

Повестка собрания:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии собрания, 

определение регламента проведения собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут быть 

признаны невостребованными, и земельных долей, которые могут 
быть признаны невостребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуж-
дение общего собрания, можно до даты проведения собрания по адре-
су: 658127, Алтайский край, Алейский район, п. Бориха, ул. Централь-
ная, д. 4, контактный тел. 8 (385-53) 33-3-95. Для регистрации и участия 
в голосовании участникам долевой собственности необходимо иметь 
при себе документ, удостоверяющий личность, документ, подтверж-
дающий право на земельную долю. Представителям дополнительно 
необходимо иметь документ, подтверждающий полномочия для уча-
стия в голосовании.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

СПРАВКА
В 2024 году на реализацию проектов в области благо-
устройства физическими и юридическими лицами города 
направлено 5 млн 430 тыс. рублей.

  КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС .

«Василий Макарович,
низкий поклон!»

  СТАДИОН .

Нужно заразить идеей

  СОБЫТИЕ .

Есть и небольшое футбольное поле в этом дворе. Алексей Черкашин. Спортсмены осваивают новую площадку.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

Р
 Отдам в добрые руки маленькую со-
бачку (метис таксы, по семейным обсто-
ятельствам, ласковый, доброжелатель-
ный). Тел. 8-962-803-2795.

 Отдам в добрые руки кошку-мышелов-
ку (тигрового окраса, стерилизована, к 
туалету приучена). Тел. 8-962-803-2795.

 Отдам в добрые руки котят (тигро-
вый мальчик и дымчатая девочка, к ту-
алету приучены). Тел.: 44-83-09, 8-962-
813-9730.
 Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окрасов, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
 Отдам в добрые руки щенка (маль-
чик, оригинального окраса, активный 
и игривый). Тел. 8-913-228-5696.

  ФЕСТИВАЛЬ .
По-настоящему большой

Более 130 различных мероприятий в рамках 
Большого книжного фестиваля пройдет в 
Бийске в Шукшинские дни.

С 25 по 28 июля бийчан и гостей города ждет множество 
встреч с интересными авторами и их книгами, занима-
тельные лекции на различные темы, например как созда-
вать популярные фантастические вселенные или как стать 
сценаристом мультфильмов. Большая часть мероприятий 
пройдет на территории Петровского бульвара.

– Жителям и гостям города будут представлены 4-томное 
Собрание сочинений Генриха Сапгира, книга Михаила Гун-
дарина, Евгения Попова «Василий Макарович» и другие тома 
из издательств Москвы, Санкт-Петербурга и Новосибирска, 
– рассказал директор Ассоциации книжных фестивалей про-

екта «Читающая Россия» Михаил Фаустов. – Кроме Михаила 
Гундарина и Евгения Попова, Бийск посетят такие авторы, 
как Яна Вагнер, Михаил Тарковский, Анна Лукиянова, поэт 
Данила Давыдов и другие.

Стоит отметить, что в эти дни Бийск также посетит попу-
лярный писатель детской фантастики Дмитрий Емец, автор 
популярных серий книг о Тане Гроттер, Мефодии Буслаеве 
и Школе Ныряльщиков. Он встретится со своими юными 
читателями в Центральной детской библиотеке, а также 
лектории № 3 на Петровском бульваре.

Большой книжный фестиваль проходит при поддержке 
Российского фонда культуры, Министерства культуры Ал-
тайского края и Администрации города Бийска.

Павел СИДОРЕНКО
Подробности – в ближайших номерах.

СПРАВКА
Для участия в программе молодой семье необ-
ходимо обратиться в администрацию муници-
пального образования по месту жительства 
(прописки) и представить необходимые доку-
менты: заявление, копии документов, удостове-
ряющих личность каждого члена семьи, справку  
о подтверждении нуждаемости в улучшении 
жилищных условий, а также подтверждение 
наличия собственных средств, достаточных 
для оплаты расчетной (средней) стоимости 
жилья в части, превышающей размер предо-
ставляемой социальной выплаты.

На новоселье
пригласите?
С начала 2024 года 310 пар Алтая стали участ-
никами программы поддержки молодых семей 
по улучшению жилищных условий. Еще 2359 
в очереди на получение социальной выплаты, 
рассказала Екатерина Четошникова, начальник 
управления молодёжной политики и реализа-
ции программ общественного развития края.

П� ��������� �����������
По словам Екатерины Викторовны, реализация програм-

мы «Молодая семья» по улучшению жилищных условий 
продлится в стране и регионе до 2030 года. За весь период 
ее осуществления поддержку в Алтайском крае получили 
более 11,5 тысячи молодых семей. В 2024 году 310 пар края 
получили свидетельства о праве на получение социальной 
выплаты на приобретение или строительство жилья.

– Главное условие участия в программе – возраст каждого 
из супругов не более 36 лет. Наличие у них детей при этом не 
определяющий фактор, – уточняет Екатерина Викторовна. – 
Размер социальной выплаты в данном случае составит 30% от 
расчетной стоимости жилья. Сумма зависит от количества 
членов молодой семьи и стоимости 1 кв. м в муниципальном 
образовании.

Кроме того, среди условий – подтверждение нуждаемости 
в улучшении жилищных условий. «При определении уровня 
обеспеченности общей площадью жилого помещения учиты-
вается суммарный размер общей площади всех пригодных 
для проживания жилых помещений, занимаемых членами 
молодой семьи по договорам социального найма, а также при-
надлежащих членам молодой семьи на праве собственности», 
– продолжает начальник управления молодежной политики 
и реализации программ общественного развития края.

Так, в каждом муниципальном образовании края утвер-
жден свой норматив нуждаемости. В Барнауле, например, он 
составляет 12 кв. м на каждого члена семьи, в Первомайском 
районе – 8 кв. м.

Д� 7 ��� ��������
– Количество молодых семей – получателей социальной 

выплаты зависит от финансирования из бюджетов трех 
уровней: федерального, краевого и местного, – говорит Ека-
терина Викторовна. – Так, в прошлом году общий объем 
средств позволил выдать документы на льготу 424 молодым 
семьям Алтайского края. В среднем время ожидания в крае 
составляет от года до 7 лет.

По ее словам, основная сложность в реализации свиде-
тельства – невозможность получения ипотечного кредита, 
если у пары, к примеру, плохая кредитная история.

– По объему финансирования из федерального бюджета 
мы всегда на первом месте по СФО, кроме того, входим в 
топ-5 среди всех субъектов России, – говорит Екатерина 
Викторовна. – Так, с 2020 по 2024 год по краю 2841 молодая 
семья получила свидетельства на социальную выплату. Это 
хороший показатель среди регионов России. В Приморском 
крае за аналогичный период выдано 965 свидетельств, в 
Иркутской области – 2500, в Омской – 415.

Подготовила
Юлия МИХЕЙЛИС

«З  М У-
,   Р,  
  Ш    
  ».

С думой о Шукшине. Танец – гостям.

Народные коллективы края приняли участие в празднике.
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Российскую молодежь все 
чаще можно заметить на 
теннисных кортах. В настоя-
щий момент этот вид спорта 
как никогда ранее популярен 
среди поколения зумеров. Вот 
только о тренировках речи не 
идет, потому что на первый 
план выходит исключительно 
теннисная эстетика, или, как 
это принято называть, тен-
нискор. Это стиль одежды, 
в котором присутствуют 
элементы, вдохновленные или 
напрямую связанные с тенни-
сом. Поло от бренда Lacoste, 
пожалуй, считается самым 
узнаваемым представителем 
этой культуры. Рассказыва-
ем, откуда берутся истоки и 
дошло ли это до Алтайского 
края.

П����������
На самом деле приход теннискора 

был ожидаемым, ибо данный тренд 
плавно вытекает из прошлогоднего, 
ориентированного на тихую роскошь. 

Богатейшие семьи из так называемого 
класса старых денег в качестве хобби 
предпочитают теннис, гольф, конные 
скачки. Конечно, их интересы отчетли-
во прослеживаются и во внешнем виде. 
Ярким примером можно назвать Диа-
ну, принцессу Уэльскую, которая, к не-
счастью, погибла 31 августа 1997 года.
По сей день историки, культуроло-
ги, журналисты и представители 
определенных кругов не перестают 
обсуждать ее влияние на мир моды. 
Именно Диана была среди первых лиц 
Уимблдона. Нередко и сама выходила 
на корт в расклешенных мини-юбках, 
которые в этом году буквально взорва-
ли просторы Интернета и заполонили 
рынок масс-маркета.

А тем временем число тематичес-
ких запросов в популярной соцсети 
Pinterest увеличилось на 75 процентов. 
Безусловно, главной законодательни-
цей мод стала американская актри-
са Зендея, сыгравшая теннисистку 
в фильме Луки Гуаданьино «Претен-
денты». Кстати, дизайном костюмов 
занимался небезызвестный Джонатан 
Андерсон – основатель JW Anderson и 
креативный директор бренда Loewe. 
Многие знают его по клатчам в виде 
голубя, лягушки и ежа.

Немаловажную роль в популяри-
зации сыграли мастодонты модной 

игры. К примеру, Celine под руко-
водством Эди Слимана еще весной 
2023 года представили специальную 
капсулу для игры в теннис.

С����������  ���
Спортивные кроссовки бегового си-

луэта, рубашки поло, плиссированные 
юбки и платья – основа для образа в 
стиле теннискор. В качестве аксессуа-
ров используют повязку на голову, 
козырек, напульсники, спортивные 
тоут-сумки. Правда, играть в этом ни-
кто не собирается. Известные люди, 
блогеры и просто те, кто хочет быть 
на волне тренда, арендуют корты с 
целью создания контента для своих 
соцсетей. Многие скептически скажут, 
что такое только в крупных городах. 
Ан нет. Добирается и до Алтайского 
края. С опозданием, как обычно.
В Москве уже появились рестораны с 
тематикой спортивного шика.

По словам руководителя Федера-
ции тенниса Алтайского края Михаи-
ла Комма, в последнее время этот вид 
спорта действительно набирает по-
пулярность в регионе. В настоящий 
момент в Барнауле есть два спортив-
ных клуба, на которые приходится 
несколько крытых кортов. С учетом 
роста населения этого недостаточно.

«Спрос превышает. Очень активно 
начал развиваться теннис. Любите-
лей становится все больше», – говорит 
Михаил Комм.

Цена одной тренировки в среднем 
составляет 2,5 тысячи рублей в летнее 
время и немного выше в холодные 
сезоны.

Впрочем, вероятность, что тен-
нисная эстетика из ранга тренда 
перекочует в тенденцию, крайне 
мала. Возможно, через год с нами 

останутся лишь некоторые элемен-
ты спортивного шика. Подобные 
«коры» не живут долго, а с каждым 
днем их становится все больше и 
больше. Что ж, эпоха TikTok про-
должает диктовать свои правила, 
а мы лишь выбираем: соглашаться 
и играть по ним или абстрагиро-
ваться от 30-секундных роликов, 
быстрой моды, поддельных эмодзи 
в мессенджерах…

Дмитрий СЕРДОВ

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

В теннисном стиле

  КРИМИНАЛ 

  КРАТКО .

Схватился
за нож

В Егорьевском районе сель-
чанину вынесли приговор за 
угрозу убийством.

Он хотел расправиться с род-
ственником с помощью холод-
ного оружия. Инцидент, как это 
нередко бывает, произошел во 
время застолья.

Двоюродные братья выпива-
ли и беседовали. Обмениваясь 
репликами, мужчины в конце 
концов скатились к словесной 
перепалке, и один из собеседни-
ков решил отомстить за обиду. 
Он сходил домой за кухонным 
ножом, вернулся, проник на ве-
ранду и сказал брату, что хочет 
его убить. Затем два раза ударил 
собеседника ножом в живот и по-
лоснул по бедру. Поранив брата, 
злоумышленник скрылся. Потер-
певший обратился в больницу.

Обидчик на суде признал 
свою вину и раскаялся. Ему ин-
криминировали покушение на 
убийство и назначили наказа-
ние: пять лет исправительной 
колонии строгого режима, 
рассказали в Объединённой 
пресс-службе судов Алтайско-
го края.

К чему
приводит
наивность

Барнаулец «подари л» 
аферис ту 70 тысяч рублей, 
польстившись на заманчи-
вое предложение.

Горожанин нашел объявление 
о продаже техники для изготов-
ления зубных протезов и решил 
купить такое оборудование себе. 
Он договорился с незнакомцем о 
полной предоплате и перечислил 
неизвестному 70 000 рублей.

Продавец пояснил, что отпра-
вит товар через транспортную 
фирму. 

Покупатель из Барнаула так 
и не дождался добрых вестей от 
коварного афериста: тот пред-
сказуемо перестал выходить на 
связь. Неудачливый покупатель 
написал заявление сотрудникам 
МВД. Полицейские возбудили 
уголовное дело о мошенничестве.

В полиции Алтайского края 
напомнили: не стоит воспри-
нимать всерьез большинство 
объявлений о продаже товаров и 
услуг по низким ценам на обще-
доступных сайтах объявлений. 
Вероятность получить после 
предоплаты товар считается 
недостаточной для любителя 
надежных покупок, уточнили в 
ГУ МВД РФ по Алтайскому краю.

Тальменский 
флорист

50-летний сельчанин из 
Тальменки проявил себя как 
дотошный и весьма незауряд-
ный цветовод.

Жители районного центра за-
метили, что на его огороде растут 
странные цветы, весьма напо-
минающие наркосодержащее 
растение. Оперативники МВД 
получили соответствующий сиг-
нал и выехали на усадьбу сельча-
нина, чтобы провести проверку.

Полицейские обнаружи-
ли около дома мужчины две 
больших грядки, на которых 
насчитали больше тысячи ку-
стов мака. Сельчанин пояснил: 
«плантацию» он готовил исклю-
чительно для себя и сбывать 
растение якобы не собирался.

Сотрудники МВД изъяли 
выращенный местным жите-
лем мак и возбудили уголовное 
дело. Пока мужчина находится 
на свободе под подпиской о не-
выезде и надлежащем поведе-
нии, уточнили в ГУ МВД РФ по 
Алтайскому краю.

Напомним: в Алтайском 
крае полицейские продолжают 
проводить рейды и проверки в 
рамках оперативно-профилак-
тический операции «Мак-2024».

«Чёрного
лесоруба»
накажут

В Алтайском крае вынес-
ли приговор браконьеру, ко-
торый незаконно добывал 
пихту.

Перед Новым годом сель-
чанин из Солтонского района 
отправился в лес, имея пре-
ступный замысел. Он срубил 
85 деревьев породы «пихта». Со-
бирался продавать их на правах 
новогодних елок. Мужчина пе-
риодически наведывался в лес, 
понемногу заготавливал стволы, 
но вывезти их на продажу не 
успел. Его работу пресекли со-
трудники правопорядка.

Солтонский районный суд 
приговорил предприимчивого 

сельчанина к 18 месяцам прину-
дительных работ. Ущерб, причи-
ненный лесу, юристы оценили 
в 150 000 рублей. 

До оглашения приговора 
подсудимый самостоятельно 
возместил в пользу Минпри-
роды региона 156 279 рублей. 
Приговор в законную силу 
пока не вступил, уточнили в 
Объ единённой пресс-службе 
судов Алтайского края.

Похищение
из мести

Троим жителям Алтайско-
го края вынесли приговор за 
похищение женщины.

Барнаулец находился в ро-
мантических отношениях с 
34-летней женщиной. Однаж-
ды она решила с ним расстать-
ся. Тогда партнер сообщил ее 
родным о том, что горожанка 
принимает наркотики и убедил 
их в необходимости ее госпи-
тализации.

В апреле 2023 года мужчина 
и двое его сообщников насиль-
но вывели жительницу Барна-
ула из квартиры и поместили 
в автомобиль. Позже полицей-
ские нашли потерпевшую и ос-
вободили.

Мужчинам назначили нака-
зание: от 5 до 5,7 лет лишения 
свободы с отбыванием в испра-
вительной колонии строгого 
режима, уточнила Людмила 
Рязанцева, старший помощник 
руководителя СУ СК РФ по Ал-
тайскому краю.

Подготовил
Константин ГРИШИН

  НА ЗАМЕТКУ 

Сдержал слово
Директор барнаульского парка Сергей Писарев анон-

сировал открытие памятника собаке-герою Варе, ценой 
своей жизни спасшей воинов на СВО.

Мероприятие запланировано на 3 августа и начнется 
в 12 часов. Как обещалось ранее, памятник установят на 
территории «Лесной сказки».

По словам Сергея Писарева, гостей ждет праздник.
В программе – фотовыставка, посвященная собакам, концерт, 
мастер-классы, полевая кухня, ярмарка. А бонусом дирек-
тор зоопарка проведет экскурсию «Четвероногие герои».

Собака Варя спасла сибирских бойцов на СВО. Воины-зем-
ляки поехали получать снаряды. Во время погрузки над 
ними завис дрон-камикадзе. Варя заметила его и начала 
громко лаять. В результате солдаты успели отбежать в 
безопасное место и спастись. Но, к сожалению, осколок 
попал собаке в живот и она погибла.

В апреле в Калининградской области состоялось награж-
дение лауреатов Международной премии «Мой ласковый 
и нужный зверь». Варе посмертно присудили «Лохматый 
Оскар». За наградой летал Сергей Писарев.

Над памятником трудился скульптор Ярослав Барков из 
Санкт-Петербурга. Его отлили в городе Касли Челябинской 
области и отправили в Барнаул.

Владимир ЮСУПОВ

Кому нельзя купаться
Купание противопоказано человеку, который не так 

давно перенес инфаркт, инсульт, тяжелые и сложные 
операции. 

Если он страдает хроническими заболеваниями, то 
должен соблюдать необходимые меры предосторожности. 
Об этом напомнил главный внештатный специалист по 
первичной медико-санитарной помощи Департамента 
здравоохранения Москвы Андрей Тяжельников.

Он уточнил: жизнь дороже развлечений, и человек, пе-
ренесший опасную болезнь, обязан взять паузу перед тем, 
как вернуться к полноценному быту и старым привычкам.

«Нужно дождаться окончания восстановительного пе-
риода и посоветоваться с врачом. Горячее солнце, жара, 
перепад температур при купании чересчур нагружают 
организм, адаптационные возможности которого сниже-
ны заболеваниями, поэтому риск обострений растет», –
пояснил медик изданию РИА Новости.

Хаос достатку не помеха
В Барнауле беспорядок на рабочем месте чаще встре-

чается у тех, кто зарабатывает больше.
Об этом свидетельствуют результаты исследования, 

опубликованного порталом SuperJob. Две трети опрошен-
ных барнаульцев – сторонники гостиничной чистоты 
и идеального порядка. Каждый четвертый горожанин 
склонен к творческому беспорядку или, по крайней мере, 
не осуждает его в душе.

Барнаульцы уверены: хаос не мешает достатку. У жи-
телей столицы края с доходом от 100 000 рублей завалы 
на рабочем столе встречаются в два-три раза чаще, чем у 
граждан, чья зарплата меньше 50 000 рублей.

Трезвая годовщина
В День города в Барнауле не будут продавать алкоголь.
31 августа в столице края ограничат реализацию 

спиртосодержащей продукции. Об этом на совещании 
в администрации Барнаула рассказала председатель 
городского комитета по развитию предпринимательства 
Наталья Кротова. Ограничение коснется в том числе 
слабоалкогольных напитков с содержанием спирта не 
более 9%.

Константин НИКОЛАЕВ

В жару организм человека 
теряет драгоценную воду 
и микроэлементы. Если де-
фицит становится выра-
женным, то развивается 
обезвоживание.

Специалисты Роспотребнадзо-
ра по Алтайскому краю подчерки-
вают, что в первую очередь в зону 
риска попадают маленькие дети и 
пожилые люди. Детский организм 
еще не умеет хорошо регулировать 
процессы обмена веществ. А у людей 
пожилого возраста накапливают-
ся проблемы с сосудами, сердцем, 
почками. Даже небольшая потеря 
жидкости может стать причиной 
плохого самочувствия.

Симптомы обезвоживания:
 чувство жажды, сухость во рту, 

затруднение глотания;
 утомляемость, головная боль, 

слабость;
 уменьшение частоты мочеис-

пускания, бледность;
 повышение частоты пульса, 

холодный пот.

Поэтому если чувствуете жа-
жду, то пейте воду при первой же 
возможности. Бутылочка воды без 
газа всегда должна быть по рукой 
в жару. Кроме утоления жажды, 
она поможет восстановить солевой 
баланс.

Ошибочно думать, что спасением 
являются холодные, ледяные напит-
ки. Любые прохладные жидкости, а 
также комнатной температуры го-
раздо эффективнее – они быстрее 
всасываются в кишечнике. Сладкие 
напитки лучше не употреблять. На 
то, чтобы вывести сахар из организ-
ма, придется потратить еще больше 
жидкости.

Восполнить недостаток жид-
кости можно и с помощью пищи. 
Не зря летом так хочется свежих 
овощей и фруктов. Они содержат 
большое количество влаги, клет-
чатку, витамины и биологически 
активные вещества. Обратите вни-
мание на эти овощи: сельдерей, 
томаты, огурцы, редис, салат айс-
берг, кабачки.

Антон ПЕТРОВ

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ 

Только
восемь 
ягод
Какие алтайские фрукты и 
ягоды могут провоцировать 
аллергию.

По мнению сотрудницы краево-
го центра общественного здоровья 
Натальи Яхновой, летом аллергию 
может вызвать малина, вишня, 
клубника, черешня из-за высокой 
концентрации гистамина. Человек 
чувствует кожный зуд, замечает по-
краснение и сыпь на теле, у него 
отекает ротовая полость. Врачи 
называют эти реакции псевдо-
аллергическими. Они возникают 
из-за переедания. Норма фруктов и 
ягод для взрослого составляет около 
400 грамм.

Детям можно есть восемь боль-
ших ягод в день. Ребенку до трех 
лет следует вводить в рацион 
фрукты с большой осторожностью. 
Абрикосы и персики также могут 
вызвать аллергию. Люди, которые 
плохо переносят весеннее цветение 
березовой пыльцы, остро реагиру-
ют на эти фрукты. Зато черника, 
голубика, смородина практически 
безопасны.

В случае серьезных проблем 
лучше записаться на прием к ал-
лергологу-иммунологу. Он установит 
диагноз и подберет оптимальный 
вариант лечения.

Алексей НИКИФОРОВ

Три глотка спасения

Где поиграть в Барнауле?
Наибольшей популярностью среди горожан пользуется теннисный 

клуб «Чемпион». Он расположен по адресу: улица Петра Сухова, 1Г.
Стоимость аренды площадки на 1 час – 1400 рублей.
Стоимость услуги тренера (по желанию) за 1 час – от 1000 до 1600 рублей.
Есть вариант записаться на групповые тренировки, которые вклю-

чают восемь занятий в месяц по одному часу. Стоимость – 6800 рублей. 
Возрастные категории: от 4 до 10, от 10, от 18 лет.

На территории клуба есть шесть крытых и четыре открытых корта.
С собой необходимо взять спортивную форму и обувь. Ракетку и полотенце 
выдает администратор.

В центре Барнаула можно посетить спортивный комплекс «Эланс», где 
есть четыре открытых и три крытых корта.

Аренда на 1 час обойдется в 1200 рублей. А вот стоимость занятий 
с тренером начинается от 1600 рублей за час игры. Также проводятся 
тренировки детских групп. Их стоимость – 3 тысячи рублей в месяц. 
Руководство комплекса отмечает, что начинать путь в большой теннис 
можно уже с 3 лет.
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Принцесса Диана и принц Эдвард.Главное – удобство.


